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Низкая стоимость наземных станций АЗН-В в сравнении с радиолокаторами и многопозици-
онными системами наблюдения позволяет рассматривать их как перспективные средства, в
том числе для аэродромной зоны. Однако, в настоящее время ИКАО не рекомендует приме-
нять АЗН-В в качестве основного средства наблюдения, поскольку требуется подтвержде-
ние достоверности полученной координатной информации. В статье представлена методика
алгоритмического подтверждения данных АЗН-В при обеспечении полетов в аэродромной
зоне. Предлагается использовать для оценки достоверности данных АЗН-В метод стробиро-
вания, путем выделения области пространства вокруг экстраполированной координаты ВС.
Согласно требуемой схеме полета на борт передается запрос расширенного наблюдения ре-
жима S. По координатам заданной линии пути, согласно схеме маневрирования, строится
траектория движения ВС, относительно которой выполняется расчет ошибок местоположе-
ния. Оценка математического ожидания и среднего квадратического отклонения ошибки ме-
стоположения выполняется для различных уровней надежности. Исходя из размеров облас-
ти строба выполняется проверка на соответствие получаемых интервальных оценок условию
достоверности данных. Проверка выполняется последовательно для уровней надежности
0,95, 0,99 и 0,999. При выходе величины оценки погрешности за пределы допуска для задан-
ного уровня доверия отображается информация о ненадежности принятых данных, что поз-
воляет выявлять большие отклонения измеренных координат за меньшее количество наблю-
дений. При выполнении имитационного моделирования для получаемых данных были зада-
ны различные значения погрешностей: математическое ожидание от 10 до 48 м и СКО от 20
до 100 м. Оценка погрешностей для уровня надежности 0,999 требовала от 5 до 22 наблюде-
ний, что соответствует интервалу от 3 до 11 с реального времени. При значениях системати-
ческой погрешности 10 м и СКО 70 м, принятые координаты будут идентифицированы как
ненадежные и отобразится информация о запрете применения АЗН-В и необходимости ис-
пользования иных средств наблюдения. 
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Abstract
The low cost of ADS-B stations in comparison with radars and multi-position surveillance systems allows to consider them as promising means, includ-
ing for the airfield zone. However, at present, the ICAO does not recommend the use of the ADS-B as the main means of observation, since confir-
mation of the accuracy of the received coordinate information is required. The article presents a method of algorithmic confirmation of the ADS-B data,
while providing flights in the aerodrome traffic zone. It is suggested to use method of the gating to estimate the fidelity of the ADS-B data by selecting
the area of space around he extrapolated coordinate of the aircraft. According to the required flight procedure, request of the enhanced surveillance a
Mode S is transmitted to the aircraft. On the coordinates of assigned track, according to the maneuvering scheme, aircraft trajectory is built, relative
to which the calculation of location errors is performed. Estimation of the mathematical expectation and the mean square deviation of the location error
is performed for different levels of reliability. Based on the size of the gate area, a check is performed for compliance of the obtained interval estimates
with the data validity condition.  The check is performed sequentially for reliability levels 0.9, 0.95, and 0.999. On exit the values of estimate of the error
beyond the limit of tolerance for a target level of reliability, information about the unreliability of the received data is displayed, which allows to detect
large deviations of the measured coordinates for a smaller number of observations. When performing imitation modelling for the obtained data were
set various inaccuracy values: the mathematical expectation from 10 to 48 m and the mean square deviation from 20 to 100 m. The error estimation
for the reliability level of 0.999 required from 5 to 22 observations, which corresponds to a time interval of 3 to 11 s real time. At values systematic
error of 10 m and mean square deviation of 70 m, the accepted coordinates will be identified as untrusted and will display the information on prohibit-
ing the use of ADS-B and necessary to use other surveillance equipment.

Keywords: flight safety, aviation surveillance, ADS-B, interval estimation, extended surveillance of mode S, gating, aerodrome traffic zone
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